

REPORTAJES, COLABORACIONES Y CRONICAS DE TODO EL MUNDO

COLABORACION

Tengo que hablar conmigo

Existe una forma de compensación cuya esencia radica en saberse callar a dios. No se trata de no tener nada que decirse, ni mucho menos de tener por qué callarse...

El silencio, Juan Ramón Jiménez lo dijo, es la verdadera lengua universal y de oro. Todo el mundo habla este idioma del silencio. No hay extranjeros en él, pero él se está tornando extranjero en nuestro mundo...

Los que lo amamos, lo amamos a veces. Pero es esto cosa que ocurre con todos los amores. Además, es el nuestro un amor desinteresado...

Existían, ya, discos de silencio. Por una moneda no sólo puede oírse un rato de silencio, sino evitar que los demás escuchen ruidos favoritos...

No sabemos su valor hasta que fué necesario comprarlo; alquilarlo por unos minutos. Hasta que no llegó a ser nuestro "disco solicitado" no se nos había ocurrido pensar cuántas ganas teníamos de oírlo...

El idioma de todos no está haciendo mucha falta para hablar con nosotros mismos.

Una tarde para callarse puede ser un lujo inasequible cuando se tiene que vivir hablando, escribiendo, sufriendo ruidos, conversaciones, pronósticos oscuros y zodiacos que jamás quisiéramos conocer...

MANUEL ALCANTARA

Carta de Paris

El buque atómico



(De nuestro corresponsal, Máximo Olmo.)—No sólo en los Estados Unidos y en Rusia, sino también en Europa, proliferan los estudios para la creación de buques de propulsión nuclear...

La energía térmica liberada en un reactor nuclear puede utilizarse como es sabido, bajo varias formas: es extraída por medio de un fluido transportador y cedida al exterior a un aparato utilizador...

La parte principal del aparato propulsor naval, el reactor nuclear, no difiere teóricamente del reactor terrestre, hoy difundido por todas partes. El hecho es que, mientras los reactores fijos tienen un discreto número de años de ejercicio y experiencia, no puede decirse otro tanto de los reactores navales...

ACLARE SU PIEL. No se debe avergonzarse por una piel afectada del picor de la Escama, Sarro, Empolma, Mancha Roja y Escamosa, Espinillas o Psoriasis, y Pícnosis de los Pies. Pídn NIXODERM en su farmacia hoy. NIXODERM trabaja mientras Vd. duerme. NIXODERM detiene la picazón y en poco tiempo su piel se ve sana, limpia, suave y tersa. NIXODERM debe darse en satisfacción completa. C.S. 16512

Carta de Londres

Un joven pianista español



(De nuestro corresponsal José Luis F. del Campo.) En el Royal College Of Music se ha celebrado un concierto al que ha asistido la Reina Isabel, la Reina Madre...

Nuestro compatriota es estimado en los medios artísticos como una gran promesa. Posee una destreza y mecanismo excelentes y sabe mantener en todo momento y pese a su juventud, esa cualidad magnífica de la serenidad...

De manos de Su Majestad recibió la Medalla con que se le premian sus méritos de virtuosísimo solista. Durante el breve acto la Reina Isabel le felicitó y se interesó por su carrera artística. Más tarde fué servido un té al selecto "Party" de solistas...

F. del C.

Carta de Lisboa

La reorganización del Gobierno

Ya hace días que en esta capital se decía que el Gobierno entraba en crisis y que el Presidente del Consejo de ministros iba a iniciar conversaciones con personalidades del régimen con vistas a la reforma del elenco gubernativo...

La prensa acaba de revelar al público los nombres de los nuevos ministros, secretarios y subsecretarios del Estado y, por lo visto, la lista de probables que circulaba el pasado viernes (el sábado ha sido fiesta nacional y el domingo sólo interesa el fútbol) ha recibido casi completa confirmación...

Lo que más ha chocado a la opinión pública ha sido el alejamiento de Adriano Moreira, «el hombre de Ultramar», como aquí le llaman. En vista de su conocido dinamismo y superior inteligencia, mucha gente le consideraba como posible sucesor de Oliveira Salazar en el cargo de presidente del Consejo...

En la presidencia del Consejo ha surgido ahora por primera vez un subsecretario de Estado, en vez del letrado previsto ministro de Estado para Asuntos de Información, Cultura Popular y Turismo. Se trata del doctor Pablo Rodríguez, igualmente hombre de la generación de 40 años, antiguo elemento directivo de la "mocidade portuguesa", figura conocida de la A. C. hombre muy culto en asuntos sociales, considerado como muy inteligente...

El próximo 1 de enero entra en funcionamiento el mercado unificado portugués que es, como quien dice, la progresiva abolición de los derechos arancelarios entre todas las parcelas territoriales lusitanas en cuatro continentes... Esto —que es sumamente importante— sumado a la posible entrada de Portugal en el M. C. E., requiere políticos ágiles y una completa uniformidad de criterios en todas las carteras relacionadas con la economía...

En educación nacional surgen ahora la discutida figura del profesor de Derecho Galvão Teles y discutida no por sus méritos intelectuales, que son muchos, sino por su benevolencia para con los estudiantes universitarios en los recientes conflictos que han agitado la vida escolar en Lisboa y Coimbra. Su nombramiento para tal cargo parece así tener el carácter de circunstancia de apaciguamiento, y desde ahora se prevé que no permanecerá mucho tiempo en el lugar —según se habla—, de manera alguna deseado...

En líneas muy generales parece ser éste el perfil de la nueva reorganización ministerial operada y que, en el exterior, deberá ser vista única y exclusivamente como un "relevé de la guardia" nada más. Cuando mucho, ella podrá ser definida como un fortalecimiento del poder en el sentido de una mayor homogeneidad de tendencias políticas dentro del actual régimen. LUIS DE QUADROS

Vive con un león en su casa

UN LUCHADOR BARCELONES LO TIENE EN EL ESCAPARATE DE SU TIENDA

¿Es el león un animal doméstico? Lo es, desde luego, para el ciudadano barcelonés Vicente Febrer, quien tiene en su casa un magnífico ejemplar de dieciocho meses, nacido en las selvas de Angola. A los dieciocho meses, un león comienza a ser ya adulto. Lo demuestra el león de Vicente Febrer, con los ocho kilos diarios de carne que consume...



El luchador Vicente Febrer jugando con su cachorro de león, como un hijo, en su casa.

—¿Cómo se hizo con el león? —Me lo regaló en Angola. Tuve, también, un cocodrilo, pero surgieron desavenencias con el león y tuve que entregarlo al Jardín Zoológico. Conviene hacer la aclaración de que Vicente Febrer es un luchador profesional. Sus hazañas en el ring le han valido, además de dinero, un león, con quien comparte su casa.

UN LEON, EN UN ESCAPARATE. El león, que con sus rugidos despierta la curiosidad del viandante, está instalado en el gran escaparate de una tienda de motocicletas, propiedad del luchador. Convenientemente protegido, por las rejas y por el cristal, el público puede admirarlo, puede asistir a los ejercicios de doma, con que Febrer, frecuentemente, obsequia al público.

—¿Tú eres el rey de la selva...? ¡Un bocazas eres tú! El animal acepta las caricias y las humillaciones de su dueño. Obedece dócilmente sus órdenes, cuando Febrer se encierra con el león, ante el asombro y la curiosidad del público. En el interior del escaparate-jaula, Febrer dirige muchas veces, su negocio. —Han traído esta factura. Febrer observa el papel. El león se halla junto a él.

Advertisement for HOGAR, featuring a television set and the text 'COMODOS PLAZOS' and 'HOGAR'.

—No, para ellos es una atracción, sobre todo para los niños, que, por cierto, son los que más excitan al león.

—¿Pueden obligarle a sacarlo de aquí?

—No. Hemos adoptado las debidas precauciones y se halla vacunado contra cualquier enfermedad. Desinfectamos esto continuamente. Además, tener un león en casa es como tener un perro. La única diferencia estriba en los ocho kilos de carne que consume.

PRONTO SERAN DOS LEONES

Febrer anuncia que, en breve, tendrá otro león. Se le mandarán, también, desde Angola.

—Se llamará «Sultán».

El león que tiene ahora se llama «Vicente», como él. Cuando nos hace una demostración del dominio que ejerce sobre el animal, el público se agolpa ante los escaparates. Febrer peina al león, le besa, se tumba sobre él... Lo excita con una escoba y frena con su gesto sus fieros impulsos. El dominio es absoluto. En la calle, al otro lado del cristal, mientras tanto, se teme que un día pueda ocurrir lo que no ha sucedido hasta hoy... El león anda ya por los cien kilos de peso y, según opinión del veterinario del «zoo», ha de convertirse en un ejemplar de casi tres metros de longitud.

JOSE FERNAU

LA VOZ DE LA CALLE

INVALIDO

La noticia nos llegó desde la calle y en forma de comentario: —Los chavales del Colegio de Lourdes le van a comprar un cochecito al inválido del paseo de Zorrilla.

Ya saben ustedes a que inválido se refiere el comentario: a un hombre que habitualmente nos encontramos en las inmediaciones de la Academia de Caballería, metido en un rudimentario cajón de madera y que implora la caridad pública. Creo que la mayoría de los que le hemos visto, hemos pensado en que hay sillitas de inválidos y en que deberíamos decidirnos a pedir una para él. Pero —confesémoslo— nadie hemos pasado de ahí de pensarlo.

Por eso, el gesto de estos chavales nos ha conmovido. Y nos ha alegrado el saber que se han inventado un método estupendo para sacar el dinero. Después de muchas vueltas hemos conseguido encontrar al grupo de colegiales que están al frente de la "obra". Son muchos; diríamos

que prácticamente todo el colegio.

—La idea se nos ocurrió a unos cuantos que pasábamos por la Academia y le veíamos continuamente metido en el cajón, sin resguardo del frío o de la lluvia. Entonces, los que formamos la Congregación Mariana del colegio inventamos como hacernos con el dinero necesario para poderle regalar algo mejor.

—¿Cuál es esa idea?

—Unas quinielas para andar por casa, que se terminarán el día que hayamos sacado para comprarle el cochecito. Y que creemos que va a ser esta semana.

—¿Cuánto tiempo lleváis con las quinielas?

—Tres semanas. —Habréis hecho un montón... —Unas mil cada vez. —¿A cómo las vendéis?

sultado del equipo del colegio, que juega en categoría juvenil. Por una pesetas damos boleto para dos quinielas.

—¿Cuánto dais por premios?

—El cincuenta por ciento. El otro cincuenta lo reservamos para el cochecito.



—¿Cómo distribuis los premios?

—Hacemos un solo premio para el máximo acertante o a repartirlo si hay más de uno. —¿A cuánto habéis tocado estas dos semanas?

—La primera vez hubo 3 máximos acertantes y la segunda seis.

—¿Quién hace el escrutinio?

—Un equipo de colegiales y damos el correspondiente plazo para reclamaciones.

—¿Estáis contentos?

—Mucho, porque hemos encontrado un medio de estimular las obras de caridad entre los compañeros.

—¿Cuándo pensáis entregar el cochecito?

—Antes de marcharnos de vacaciones. Ya nos lo están haciendo. Si no hemos reunido dinero suficiente, pagaremos lo que falte de los fondos de la Congregación.

AGUINALDOS

En relación con una noticia que recogíamos hace unos días, en esta misma sección sobre posibilidad de enviar paquetes, con artículos navideños a los valedoristas residentes en Europa o América, hoy queremos puntualizar un detalle con relación a los envíos que se hagan a Alemania.

Según se ha hecho público, en los paquetes que se envíen a Alemania no se podrán incluir productos del cerdo y productos cárnicos, toda vez que el Gobierno federal alemán no los admite, aunque sean un obsequio, por haber existido en España la peste porcina. Tampoco se puede enviar el envío con pajá, ya que está prohibida la entrada de esta materia.

Lo hacemos público para evitar trastornos subsiguientes, ya que luego esos paquetes no pueden ser retirados. Ignoramos si la medida se extiende a otros países, aunque nada sabemos. Sin embargo, no hay limitación alguna para enviar trajes y otros galosinos. L. MARTINEZ DUQUE (Ilustración de Medina.)

Ultima columna

Utra tapia derribada

Su Santidad Juan XXIII ha abierto una brecha más en la historia de la Iglesia en los últimos días de noviembre, concediendo la facultad de admitir a las sesiones conciliares, a título personal, a un laico como lo es el profesor de la Sorbona Jean Guittou. Y, en su opinión, éste ha pasado a ocupar su puesto de observador en la compañía más grata que pudo soñar: de los observadores no católicos en el Concilio. Allí se ha encontrado con su colega en el profesorado de la Sorbona, el protestante Cullman y con esos otros cristianos protestantes que él tanto ha amado a través de su vida.

Jean Guittou es un eminente pensador católico con una buena obra filosófica a las espaldas, pero, sobre todo, con una obra de tipo teológico destinada al hombre de hoy, ateo o indiferente, y por su actividad ecuménica. Acaba de publicar un importante libro: "Diálogo con los precursores", del actual movimiento de unión de las Iglesias en el que refleja todo el amor derrochado en unos primeros encuentros entre cristianos de distintas confesiones y todos los sueños de aquellos hombres inquietos, que ahora comienzan a convertirse en realidad.

Guittou, sentado entre los observadores no católicos, recordará ahora con lágrimas en los ojos la colosal figura de lord Halifax, uno de los interlocutores de las conferencias de Malinas entre católicos y anglicanos y a quien le unió una gran amistad. Cuando el doctor Fisher, entonces primado de la Iglesia anglicana, visitó a Su Santidad Juan XXIII el 2 de diciembre de 1960, ya recordaba Guittou esa figura de lord Halifax llena de esperanza: "¿Sabe usted en lo que sueño y por lo que rezo? —le decía lord Halifax—. Usted es joven y verá lo que mis ojos no ven: yo desearía que el arzobispo de Canterbury y el Santo Padre pudieran encontrarse en Roma cara a cara y a solas. Por esto daría con gusto los días que me quedan de vida".

Pero lord Halifax no se hubiera atrevido siquiera a soñar esta realidad de hoy. Y sin embargo, soñar con la Iglesia de Cristo unida, soñar una iglesia cada día más evangélica, soñar un mundo más justo, soñar con derribar todas las barreras que separan a los hombres, es un deber cristiano. Y, naturalmente, actuar para que esos sueños se hagan realidad cuando Dios quiera.

A veces, muchos católicos han concebido la fe como algo que había que defender con barreras y baluartes, pero esos católicos parece que tienen más miedo que fe, y, gracias a Dios, otros muchos católicos han pensado y obrado de manera que el mundo vea ante todo su fe desnuda en el Cristo resucitado, una fe abierta y amorosa sin más defensa que un intenso amor. Estos católicos pueden parecer ingenuos, pero alguien tiene que abrir camino a esta luz de todos los riesgos, alguien debe luchar para que el Evangelio no pierda su fermento revolucionario, para que la Iglesia no se vuelva estática. Y Jean Guittou ha sido uno de estos franco-tiradores, sobre todo en el campo del ecumenismo. Algunos de sus libros, como el maravilloso tratado sobre la Virgen María, se han hecho sospechosos —¿cómo no?— en sectores integristas; pero ser sospechosos entra también dentro de los sufrimientos que hay que soportar en la lucha. Y soportarlos con humildad, sencillez y obediencia. Esto es todo lo que se necesita para que el mundo vea ante todo su fe desnuda en el Cristo resucitado, una fe abierta y amorosa sin más defensa que un intenso amor.

Pero, en el vertiginoso cambio operado en unos años —en pocas casi— en la vida de la Iglesia, muchos de los hombres que, como Jean Guittou, han estado en la avanzada de algo y han luchado y sufrido por ello, hasta han comenzado ya a ver el fruto de su siembra. Somos verdaderamente afortunados los hombres de hoy. Moisés no vio la tierra prometida y éste ha sido el duro destino de tantos que sembraron y les pareció ver agostarse sus trabajos. Pero un gran esfuerzo del hombre se pierde y fracasa ahora como si Dios tuviera prisa en la historia.

Uno de los muchos y antierísticos cargos que la Inquisición hizo al gran arzobispo de Toledo, Carranza, en el siglo XVI, fué su preocupación por la instrucción religiosa de los laicos; y u. laico, hasta casi en vísperas del Concilio, era mirado todavía como un menor de edad en la Iglesia. Un libro como el del P. Congar, "Jalones para una teología del laicado" o los libros del mismo tema de Jacques Maritain, eran también casi sospechosos ante los intemperantes, los retardados y los miedosos de siempre. A los dos meses del Concilio, un hombre de chaqueta se sienta frente a los padres conciliares por derecho propio, reconocido por el Santo Padre. Entre tantas alegrías profundas que nos está dando este Concilio apenas comenzado, no es ésta la menor, ciertamente. Porque además Jean Guittou es un representante del mundo intelectual, de ese mundo que, juntamente con el mundo obrero, está separado de la Iglesia, ha luchado contra ella y ahora comienza a ver más claramente y a tener esperanza y sentir amor por esta Iglesia que confiesa sus propios errores y malentendidos. Es otro muro que comienza a resquebrajarse en este bendito pontificado de Juan XXIII, en el que se está comenzando a tirar tantas viejas tapias de división e incomprisiones y a poner las cimientos de la Iglesia de pasado mañana. Y las chaquetas trabajan en la obra junto a las sotanas.